Le décès de Guy de Saint-Martin

C'est un personnage important du sport et de l'enseignement qui vient de nous quitter. Guy de Saint-Martin avait 81 ans.

é à Barry de parents com-merçants à Antoing, Guy de Saint-Martin entre en athlétisme comme d'autres entrent en religion. Il a une quin-zaine d'années. Il est excellent **Guy de Saint-Martin** sera un des au javelot, en hauteur, au 400. au 800, en cross... Toute sa vie pourtant, il assurera qu'il ne se



grands absents de la prochaine inauguration du stade rénové de la Rusta.

sentait pas le plus doué de sa gé-nération. Mais il adorait ça. C'était un forçat de l'entraîne-ment, affilié successivement aux clubs d'Antoing, Courcelles, Bruxelles et enfin à la RUSTA. En 1965, alors qu'il est détenteur du record du Hainaut sur 800, le français Michel Jazy le choisit pour lièvre dans une tentative contre le record du monde du 2000.

Devenu professeur d'éducation physique au collège Notre-Dame de Tournai, Guy de Saint-Martin communique sa passion à nombre d'élèves. À la Rusta, il a le tour pour motiver les jeunes

don en 1972 mais n'abdique pas : ce sera un régulier de l'AC-RHO et il découvre le vélo.

À partir de 1977, il est directeur du collège Notre-Dame de la Tombe, à Kain. Il est le premier laïc à ce poste. L'établissement compte alors 370 élèves. Quand il le quitte vingt ans plus tard, ils sont 774. Certes, la mixité est passée par là, mais Guy de Saint-Martin a géré de main de maître la croissance de son collège.

Parallèlement à cette fonction, il est aussi inspecteur (aujourd'hui conseiller pédagogique) et président de la FRSEL-Hainaut. Il soutient la pratique de nouvelles disciplines plus en Il se blesse vilainement au ten- phase avec les aspirations de la

jeunesse. Son credo : l'essentiel n'est pas la performance de quelques-uns, même s'il s'en réjouit au plus haut point, mais la pratique sportive par le plus grand nombre.

C'est fort logiquement qu'il est honoré en 2002 du challenge Roger Delmotte pour sa contribution à la cause du sport tour-naisien et régional.

Ces dernières années, Guy de Saint-Martin a supporté la maladie avec la même abnégation que celle qu'on lui a toujours connue dans ses carrières multi-

À sa famille, notre journal présente ses sincères condoléan-

TOURNAL

Halle aux jeux

ans le cadre de la 13° édi-tion des Tournaisiades, la Halle aux Draps ac-cueillera les samedi 22 et dimanche 23 septembre une série

Samedi, jeux de l'esprit de 9 h à 20 h. Samedi (9 h-20 h) et dimanche (o h-10 h), jeu de fer à la platine, trou-madame sur jeu de fer et jeu de boule de salon.

Durant les deux jours (9 h-13 h et 15 h-21 h), 46e tournoi de jeu de fer par paires. Organisé par le Comité tournaisien de jeu de fer, le tournoi de la kermesse sera doté de 750 € de prix. PAF : 2,50 € par équipe. Les inscriptions doivent être rentrées au plus tard pour le samedi 15 septembre à 12 h à l'Office du tou risme, place Paul-Émile Janson (069/22 20 45). Tirage au sort le jour même à 14 h au café des Archers à Chercq. ■

> raymond.bafort@skynet.be

◆ CHERCO

Whist

Résultats du championnat de whist de Chercq (septembre). Classement : 1. Étienne Ninane, 151 pts ; 2. Christian Baillez, 110 ; 3. Jacques Dedecq, 67; 4. Tonio Curri 48; 5. Charles Michel, 34; 6. Maurice Vanrokegem, 33; 7. Éric Cuvelier, 28; 8. Harry Heuskin, 27; 9. Roger Destommeleir, 15; 10. Georges Bourlard, 13. Prochaine manche vendredi 14 septembre à 19 h en la salle du Pas du Roc de Vaulx.

BLANDAIN-HERTAIN

Réunion de calendrier

Ce vendredi 14 septembre, à 20 h. au dub de l'amitié, réunion des sociétés de Blandain-Hertain en vue d'établir le calendrier des activités d'octobre à février 2019.

L'Évêché remercie ses bénévoles

ette année encore le Service d'accompagnement à la gestion des paroisses du diocèse de Tournai (SAGEP) a remercié ses bénévoles autour d'un repas partagé avec le vi-caire général, Olivier Fröhlich et l'ensemble des collabora-teurs. Le SAGEP, en plus d'exercer la tutelle cultuelle sur les comptes et budgets des fabri-



ques, coordonne et conseille les l'avenir de l'Église passe par la mobilisation des chrétiens de base.

milliers de chrétiens engagés au service du temporel de l'Eglise. Parmi son offre de services, on peut pointer le conseil en ges tion du patrimoine immobilier. l'aide à la réalisation de mar-chés publics, la constitution de dossiers administratifs, la réali-sation d'états des lieux des presbytères, l'inventaire et la préserdu patrimoine artistique...

EN PARCOURANT KAIN

Sous le pont du Renard (ch. d'Audenarde)



Dans la suite d'un récent état des lieux des ponts d'autoroute, void ce qu'on peut observer sous celui de la chaussée d'Audenarde à Kain. Les fers à bétons sont apparents à de nombreux endroits.

Entre la piscine de Kain et le Vert Lion



Sur le pont du Vert-Lion (Kain-Centre/La Tombe) par-dessus l'auto- Toujours près du pont et de l'écluse de Kain, les panneaux interdisant l'accès

Sous l'autoroute, le pont de l'éduse



Sous le pont autoroutier qui enjambe l'Escaut, non loin de l'écluse, mê me constat. En dehors des risques de dégradations, il faut savoir qu'à cet endroit ce sont de nombreux cyclistes et piétons qui passent sur le Ravel.

Où sont passés les panneaux ?



route, ce sont les ferrures dans les filets d'eau qui sont mises à nu aux voitures et autres motorisés ont disparu. Du coup, des automobilistes $provoquant \ d'importantes infiltrations \ dans les structures \ du \ pont. \quad s'aventurent sur le chemin \ de \ halage (RAVel) pensant \ être \ dans leur \ droit...$

JEUDI 13 SEPTEMBRE 2018

TOURNAI ET SA RÉGION 📧 5

LEUZE-EN-HAINAUT

Quartier nouveau au Bon-Air: on avance à tout petits pas

Depuis l'obtention du



label, il y a 2 ans, où en est-on dans ce projet urbanistique novateur qui doit faire de Leuze une ville du futur?

• Pierre-Laurent CUVELIER

n décrochant le label tant convoité de « Quartier nou-veau » en 2016, Leuze a en quelque sorte atteint le Graal. Il faut dire que les places étaient chères parmi les nom-breuses candidatures rentrées en Wallonie. Des 14 sites retenus par la Région, Leuze a finalement réussi là où Ath et Brugelette ont échoué.

Entre 700 et 800 logements

Dans un futur relativement lointain, l'ancienne cité bonnetière verra s'ériger, à l'ouest de son centre urbain, un projet urbanistique novateur de par son caractère durable et en phase avec la mobilité douce, les circuits courts... Celui-ci dernier doit s'implanter à l'ar-



rière de l'avenue de la Libération, sur quelque 40 ha de terres agricoles repris dans la ZACC Bon-Air. « Avec le déve-loppement futur de ce quartier nouveau, le long du RAVeL, on a anticipé sur le plan urbanistique une nouvelle manière d'habiter, de vivre, de consommer et de produire, soutient le bourgmestre Christian Brotcorne. Le modèle

s'appuie en effet sur le principe de quartier durable où les potagers collectifs, les productions maraî-chères... sont privilégiées à l'instar de logements exemplaires d'un point de vue énergétique. On se donne ainsi les moyens, dans les 10 ou 20 ans à venir d'inscrire la ville de Leuze dans des options d'aménagement différentes des lotissements traditionnels. »

Ce projet gigantesque (NDLR: on parle de 7 à 800 nouveaux logements), piloté par la Région wallonne, n'en est encore qu'à ses balbutiements. Même si deux années se sont déjà écoulées, ce n'est pas demain la veille que Leuze-la-Neuve sortira de terre.

« Je ne verrais peut-être jamais en tant que bourgmestre la réalilong terme, » nous dit M. Brot-

Une affectation aux 40 ha

Les promoteurs étudient actuellement la meilleure manière de... mettre en œuvre le projet. C'est dire le chemin

qu'il reste à parcourir! « Le principal problème, c'est au niveau de l'acquisition du foncier. Nous examinons actuellement avec la Région l'intérêt éventuel de développer un système juridi-que dans lequel la Ville, qui n'est propriétaire d'aucun terrain, interviendrait soit comme acaué. reur, soit comme facilitateur pour la vente des parcelles. Faut-il ou non créer une société coopérative ou laisser faire le privé? Ce sont autant de questions que l'on se

Si les avancées sont lentes, on relèvera malgré tout que les 40 hectares de terrains dévolus à ce quartier expérimental ont une occupation clairement établie. « Ces terrains, qui étaient considérés en zone blanche au plan de secteur, ont désormais une affectation via un règlement urbanistique environnemen-

FONTENDY/MAUBRAY

Carton plein pour Agrantoing

Avec une participation qui a explosé tant pour l'autocross que pour les courses de pit bike, beau succès pour le 33e Agrantoing.

• Frank GHISLAIN

énéficiant d'un soleil plus que généreux durant les deux jours, les festivités 5 organisées par Agrantoing sont à classer parmi les bons crus. Par manque de terrain à Fontenov, les organisateurs ont migré vers Maubray. «En collabo-ration avec «Probike Tournai», Didier Titart nous a réalisé un magnifique circuit sur lequel sont en-trés en compétition 103 pilotes ve-nus de Belgique et de France. Cette année nous avons eu des catégories 5-8 ans, 9-12 ans, débutants, quatre séries d'amateurs et enfin des confirmés. Il y a eu deux classements, certains pilotes pouvant courir le samedi et pas le diman-



che, ou inversement. Samedi, à l'issue des manches des pits bike, no sue des manches des pits bike, no-tre soirée « Bingo » a réuni quelque 200 personnes » expli-que Philippe Vinchent, un des membres du comité, responsable du secteur « pits bike ».

Retour à Fontenoy ?

Lancée par une marche dans la campagne avoisinante, la première d'Agrantoing depuis sa création, la journée dominicale s'est poursuivie en fin de

matinée par de nouvelles manches de pits bike. Lors de la séance apéritive, le public a pu suivre une très bonne prestation de la fanfare de Rongy. Le jambon braisé a ensuite réuni

quelque 120 personnes. Dès 13 h, dans un vrombissement de moteurs et dans des nuages de poussière, le départ des manches tant attendues de l'auto cross a été donné. Pas moins de 128 voitures (80 en 2017) se sont défiées sur un

nouveau tracé, merveilleux aux dires des pilotes et des nombreux specta-teurs. «Les diverses finales ont créé un beau spectacle, très dis-puté. Le comité est très content de ce week-end qui s'est déroulé dans la convivialité et la sportivité, avec pour récompense un nombreux pu-blic présent durant les deux jours. Agrantoing vous donne déjà ren-dez-vous l'année prochaine. Nous espérons revenir à Fontenoy, le village où cette festivité a été créée. Nous cherchons un terrain », indique encore Philippe Vinchent.

Classements

5-8 ans : T. Flament Amélien.

- 9-12 ans : 1. Defrise Waren.
 Débutants : 1.Delsenne Adrien.
- Amateurs : 1.Dutertre Benja-

Confirmés : 1.Foucart Dorian.

- Pits bike dimanche
 5-8 ans : 1.D'hayer Gabriel.
- 9-12 ans : 1. Defrise Waren. Débutants : 1. Delsenne
- Adrien. Amateurs : 1. Maton Théo.
- Confirmés : 1. Foucart Do-

Autocross

- Filles : 1. Héloïse Pouteau. Petites 1: 1. Jordy Clément.
- Petites 2: 1. Lionel Faucon
- Petites 3: 1. Jean-Marie Bec-
- Moyennes 1: 1. Pierre Vande
- Movennes 2: 1. Rony Wirtz. Grandes 1: 1. Dylan Colin.
- Grandes 2: 1. Stéphane Del-
- Protos : T. Dorian Desn-

Pits bike samedi